



SUSCRIPCION

En Orihuela, al mes 20 cts.  
En el resto de España, trimestre 60  
PAGOS ANTICIPADOS

Periódico Tradicionalista

Con censura eclesiástica

REDACCION Y ADMINISTRACION

CIRCULO CARLISTA  
No se devuelven los originales.  
La correspondencia al Director.

Grandiosas fiestas Jaimistas

ORIHUELA POR D. JAIME

Hemos triunfado

Domingo inmemorable en el que el sol despedía á raudales sus rayos de luz corriendo por el azul inmenso del cielo y en el que el fresco ambiente y delicioso refrigeraba nuestro espíritu.

La naturaleza se suma á la gran fiesta.

Sol y brisas besaban la frente de los leales del tradicionalismo y las encendidas boinas de los entusiastas jóvenes.

¡Que jornada tan llena y cumplida la nuestra del día 26! ¡Como en cerrar en el estrecho marco de la prosa periodística todo lo grande y hermoso que hemos presenciado! Estuvo rayando en lo sublime; y lo sublime pierde toda formula de expresión en el lenguaje humano... Así nos sentimos de impotentes para expresarnos tras los grandiosos actos celebrados.

La fuerza irresistible de una comunión religioso-política que no es un partido, sino un pueblo de prestigio indiscutible, un ejército de creyentes luchadores que va ganando á pulso, una á una trinchera y mas trincheras al enemigo: he aqui todo lo sublime que el día 26 se reveló públicamente en esta hermosa ciudad de Orihuela, vitoreado cuyo nombre en nuestras calles y plazas, semeja-

bamos himnos de esperanza, y cantos de triunfo...

Esto, todo esto fué la gran manifestación de la mañana á la llegada de los elocuentes oradores señores Salaberry y Larramendi, la imponente solemnidad religiosa en Nuestra Señora de Monserrate, el grandioso banquete del Teatro Circo, el colosal y severo mitin de la tarde en la Plaza de Toros.

Y todo ello fué movido de intensos amores, y exteriorizado en ovaciones entruendosas, y elevado á la quinta escencia del entusiasmo.

No es posible decir mas en estos momentos emocionantes en que estamos bajo la presión irresistible de lo grande, de lo bello, de lo imponentísimo, de lo inesperado en proporciones tan gigantescas. Triunfo soberano que todos en ese día recogimos. Y que sea preludio de incontables victorias contra todo linage de enemigos.

¡Vivan las juventudes jaimistas!  
¡Viva el R. D. Jaime III!

Vamos á hacer una ligera y brevisima reseña de los grandiosos actos celebrados en nuestra ciudad el Domingo 26 del pasado, con ocasión de la bendición de la bandera de esta juventud jaimista.

A las seis de la mañana se celebró en la Iglesia de N. Patrona Ma-

ría de Monserrate una misa de comunión, acercándose á recibir el Pan de los angeles mas de 1000 jaimistas y muchisimas señoras. cuando salimos de Monserrate nos dirigimos al circulo notando en todas las calles de nuestra ciudad una animación extraordinaria, viéndose en muchos balcones colgaduras, nuestro circulo estaba artisticamente adornado con plantas y tapices, asi es que notamos que la ciudad tenia un aspecto festivo viéndose numerosos grupos de jóvenes con boinas rojas.

*El Correo de Alicante*

A las ocho nos dirigimos á la estacion ferroviaria para esperar á nuestros hermanos de Alicante, Elche, N. velda, Crevillente, Torreveja Callosa de Segura y otros pueblos de la provincia, en los andenes de la estacion habia un gentio inmenso, al entrar este en agujas sonó una estruendosa ovación por los que esperábamos, que fué contestada por los que llegaban con un entusiasmo indescriptible, al descender del tren nuestro querido jefe provincial excelentísimo señor Marqués de Algorfa, fué aclamadísimo. De la estacion nos trasladamos al Circulo encontrándose este local repleto de jaimistas.

A las nueve de la mañana llegó la banda de música de Alquerías, con casi todo el pueblo. La ovación se reproduce; los vivas á D. Jaime III

ensordecen, y en un momento se organiza una impnente manifestación, ó á su frente iba la bandera de la juventud callosina, la presidencia de la manifestación la ocupaba el señor marqués de Algorfa jefe provincial

Llegada de los oradores, entusiasta recibimiento

El recibimiento grandioso fué un acto honroso para nuestra actuación política, además de un éxito colosal que acredita la vitalidad avasalladora de nuestros ideales, porque acudió un gentio inmenso la masa del gran partido, la multitud que conduce al triunfo llena de fé de su jaimismo inquebrantable.

El aspecto que ofrecia la estacion á la llegada del tren era imponente.

Al entrar en agujas el convoy la musica ejecuto la Marcha real y los jaimistas locos de entusiasmo, vitoreaban y aplaudian sin cesar.

Salaberry entusiasmado al descender del tren, grita: Viva Orihuela jaimista! siendo contestado por millares de voces con frenesí, y dando vivas á Salaberry y Larramendi.

Organizada otra vez la manifestación, á cuyo frente iban el Sr. Marqués de Algorfa, Sres. Salaberry, Larramendi y las autoridades locales del partido, se encaminó esta por la pintoresca alameda de la estacion compuesta por un gentio de inmensas



personas, desde el Seminario se hizo un gran disparo de salvas al paso de los manifestantes.

El Sr. Salaberry, al contemplar la avalancha de jaimistas, exclamaba: ¡Si esto lo viera el Rey no lo creería! las aclamaciones los viva al Papa Rey y nuestro R. Jaime III eran continuos, la manifestación se dirigió al Circulo, los valcones de la carrera estaban atestados de gente. Al llegar la manifestación á nuestro centro se repiten los vivas á la Religión, al Papa Rey, á España y á Jaime III.

Recogida de nuestro Circulo, la hermosa bandera fué llevada en manifestación a la Iglesia de Ntra. Patrona donde tuvo lugar la bendición.

Al salir la preciosa enseña, la música entonó la Marcha real, el público quitóse las boinas y sombrero, un viva á España resonó en el espacio durante largo rato. Salaberry sombrero en mano fue el primero en vitorear á la enseña de la Patria. En la puerta del templo esperaban la llegada de la bandera numerosas señoritas, que lucían con gracia soberana boinas blancas sobre sus cabezas.

#### **En la Iglesia de Ntra. Patrona, bendición de la bandera, — acto importante.**

Un ambiente de paz y sincera fraternidad reinaba doquier, reflejándose en los semblantes de todos la sonrisa del que encuentra motivo de satisfacción en el cumplimiento de sus más altos deberes.

A la hora de comenzar el oficio, el aspecto de la iglesia era imponente. A pesar de sus grandes dimensiones resultaba incapaz para tanta gente.

El obrero confundíase con el aristócrata, el gallardo joven del Requeté, todo amor y entusiasmo, con el estorzado veterano, pródigo mil veces en sacrificios.

No menos numerosas eran las damas que se habían asociado á la fiesta, á la que daban con su presencia brillante realce.

A las diez y media comenzó el santo oficio, siendo cantada la Misa coral del maestro Vilaseca, por la juventud jaimista. La iluminación del templo era deslumbrante, y estaba espléndidamente adornado con flores y banderas.

Fué celebrante D. José M.<sup>a</sup> Mompéan cura de Santiago, y oficiando de diácono y subdiácono D. Guillermo P. Cabrero y D. Francisco Paredes.

Al terminar la misa bendijo la

enseña de la Patria el canonigo Doctoral D. Gaspar Archent, siendo padrinos D. Rafael Diaz Aguado Salaberry y D.<sup>a</sup> Julia Soriano, esposa del presidente de Circulo D. Juan Villaescusa, Acto seguido pronunció una hermosa y patriótica plática el Sr. cura de Sta. Justa y Rufina D. José Torrella.

Terminada la religiosa ceremonia se organizó la manifestación en dirección al Circulo, recorriendo varias calles de la ciudad, y precedida de la hermosa bandera siendo conducida á caballo por un entusiasta jaimista.

#### **El banquete oficial el Teatro Circo**

##### **250 cubiertos—animación extraordinaria.**

A las 1 y 15 llegaron los oradores al Circo, los cuales fueron recibidos por los doscientos cincuenta comensales con nutridas salvas de aplausos. En artístico dosel se destacaba el retrato de nuestro augusto caudillo, en las mesas, primorosamente adornadas con flores, se sentaron las representaciones de los pueblos, presidieron el acto D. Gaspar Archent, Doctoral, y a su derecha tomaron asiento la madrina de la bandera D. Juan Villaescusa, el Sr. Larramendi y D. José López, y á la izquierda el Exmo. Sr. Marqués de Algorfa el Sr. Salaberry, el canónigo Sr. la Granda, y Mollá (D.B.)

El menú fué abundante y bien presentado. A mitad del banquete se presentaron en el Circo gran número de hermosas muchachas con la clásica boina, lanzando entusiastas vivas á D. Jaime. Estos vivas son contestados por todos los jaimistas.

##### **Los brindis**

Inicia los brindis D. Gaspar Archent. Dirige elocuentemente breves palabras diciendo que no se tomen como brindis, por ser esta una costumbre liberal.

Al terminar hace votos por el pronto casamiento de D. Jaime.

(Grandes aplausos)

El Sr. Larramendi pronunció un hermoso discurso, rindiendo culto á la religiosidad de los jaimistas y atacando á los liberales, que pretenden borrar el glorioso pasado de la patria.

(Ovación)

Seguidamente se levanta el Sr. Salaberry y se le tributa una calurosa ovación.

Habla del amor en todos los ordenes en forma que conmueve á los presentes.

Rinde culto brillante á la mujer española en delicadas frases, todo poesía, y dice que brinda por ella.

Dice: «El Rey me dijo un día: «debo casarme», y el Rey se casará, pues sabe que cuando ha de hacer una cosa, la hace sin dilación»

Brinda por la Stma. Virgen y por la futura Reina de España (Delirante ovación que dura largo rato).

Terminado el banquete los comensales se dirigieron al círculo donde los Sres. Salaberry y la Larramendi fueron visitados por un sin número de correligionarios que le preguntaban por la salud y propósitos de D. Jaime.

##### **El Mitin**

A las 4 de la tarde dá comienzo el mitin.

Preside el señor Marqués de Algorfa jefe provincial.

El local estaba atestado de correligionarios.

La presidencia dá principio en nombre de Dios, Patria, y Rey. Concediendo la palabra á

##### **D. José Galán**

En párrafos elocuentes combate la leyenda de que los jaimistas patrocinan la reaccion perjudicial y el obscurantismo que significa retroceso en la vida y las costumbres.

Afirma que los jaimistas somos poseedores de la verdadera libertad. Dice que los que se titulan defensores de ella esta misma tarde han tratado de escarnecerla.

En cambio, agrega el orador, yo me descubro ante esa emblema santo al recordar que el insigne Mella ha dicho: La libertad; ese es nuestro lema, que nos han robado los adversarios.

Somos, dice, los unicos que desinteresadamente sacrificamos la vida y la hacienda en aras de la idea.

El Sr. Galán fué aplaudidísimo al terminar su valiente discurso.

##### **El señor Larramendi**

Entre una salva de aplausos se levanta hablar el elocuente orador D. Luis H. de Larramendi.

Dice que se dirige á todos los que están en el local, sean carlistas ó no lo sean, porque entiende que todos son hombres honrados, y de buena fé.

Añade que se siente conmovido por el grandioso recibimiento tributado el Sr. Salaberry y á el por los jaimistas de Orihuela.

Afirma que la Comunión católica monárquica es la genuína representación de la libertad, bien sentida y mejor practicada

Se dirige á los obreros que le es-

cuchan y les recomienda despertar y no prestarse á ser carne de cañón de la ruindad de los caciques.

Habla de la irreligiosidad de Francia y de los deseos, nada halagadores de esta nación en lo que respecta á la cuestion de Marruecos.

Es interrumpido con grandes aplausos y vivas á Larramendi.

Niega que los carlistas merezcan el calificativo de fratricidas porque se lancen á la montaña en defensa de su programa.

Ataca á los partidos políticos turnantes en España que estan destrozando la nacion.

Añade que por esta causa, por puro patriotismo, todo hombre honrado debe lanzarse al campo para salvar á España cuando el Caudillo lo ordene.

Afirmado esta tesis, pone como ejemplo á Jesucristo, que por nuestra salvación consintió en ser crucificado y muerto.

Analiza los conceptos: capital y trabajo, y hace una labor admirable.

En párrafos de gran inspiración se dirige á las señoras y excita tambien su patriotismo.

Ataca con valentia á los radicales y desprecia las amenazas; pues contra nosotros no cabe. A la injuria, dice, debemos corresponder con el desprecio; á las amenazas con encojimiento de hombros, y á la agresión con el derecho de legitima defensa

Este párrafo produce un entusiasmo indescriptible.

Termina aconsejando que demos la vida por la Patria si ella la necesita

La Patria, dice, es digna de nuestro sacrificio. ¿Que importa nuestra sangre en holocausto de esta Patria tan grande?

Al terminar escucha el Sr. Larramendi aplauso y vivas ensordecedores.

##### **El señor Salaberry**

No habían terminado aún las muestras de entusiasmo, cuando se reproducen con mayor energía al levantarse a hablar el diputado a Cortes Sr. Salaberry.

Comienza diciendo que si la autoridad consigue detener a la salida a alguno que grita ¡viva Don Jaime!, será un cobarde.

Entre grandes aclamaciones y aplausos indescriptibles, vitorea repetidas veces el Sr. Salaberry a Don Jaime III.

Seguidamente exclama:

«Libertad, libertad..., cuántos crimenes se cometen en tu nombre



y cuántas ridiculeces se hacen también en tu nombre...» (Ovación formidable.)

Llama cursis a los liberales, que quieren viva la nación como rica, no siéndolo.

Añade que Don Carlos dijo en repetidas ocasiones: «Cuando el rey gobierna a un pueblo pobre, también él debe vivir pobremente».

Ataca con ironía a los palatinos y asegura que no sirven más que para arrastrar las casacas bordadas, en el interior de Palacio.

«Los titulados hombres de orden, me inspiran risa, porque llevan el Rosario oculto en el bolsillo y el miedo oculto también en el corazón».

Expresa que cuando la revolución ruge, se acuerdan D. Antonio Maura y los conservadores de llamar a las derechas para que acudan en su ayuda.

Cuando llegue el momento, añade, los mandaremos a su casa, pero a la cocina, en donde sus esposas les entregarán los fusiles para defenderse como hombres.

Relata su estancia en San Juan de Luz y habla extensamente de la gran cultura de Don Jaime.

Añade que si los hombres de orden han aprendido a llevar los automóviles a 80 kilómetros por hora, Don Jaime ha aprendido a llevarlos a 120.

Habla de un joven que se dirige al tiro de pichón y se entretiene matando inocentes palomos.

Le compara con Don Jaime que va a luchar en la Mandchuria contra el Japón y está avezado a la lides de la guerra.

Refiere que Don Jaime le ha dicho que su único anhelo es morir por España.

Grandes vivas a España y a Don Jaime.

Alude a la bandera y llama la atención de las madres acerca de que aquella santa enseña lleva en sus pliegues la sangre derramada por muchos mártires de la Patria.

Afirma que adora y venera a la bandera en la época de paz, pero también desea verla ondear pronto en el campo de batalla.

Alude también de nuevo a los conservadores que se llaman píos.

A renglón seguido exclama: Lo de píos, bueno, conforme, porque es una manera castellana de pedir. (Risas).

Vivimos, dice, en pleno ridículo.

Estamos gobernados por gobiernos liberales que son la misma negación de la libertad.

Llama a Maura «el hombre de los tristes destinos».

Afirma que no volverá a ocupar el Poder, y si vuelve, como hombre de honor, ha de llevar a La Cierva al ministro de la Gobernación,

Al encargarse Maura del Gobierno, resurgirá la revolución.

Entonces se disolverá el partido conservador.

Sostiene que las mujeres españolas tienen dos madres: la que les dió el ser, y la que les dió el ejemplo, la inmortal Agustina de Aragón.

Recuerda las siguientes frases de Castelar.

«España sería siempre católica si mandaran las faldas: las de mujer y las de curas».

Termina con la hermosa plegaria del «Padre nuestro...»

Todo el discurso del elocuente diputado por Tolosa fué brillante como todos los suyos, con tonos muy pronunciados de ironía.

Con una sátira especial que domina hábilmente, ha censurado cosas y personas llamadas intangibles.

Cada uno de sus hermosos párrafos han valido una gran ovación.

No hay por qué repetir el estado de entusiasmo.

Después de hablar el Sr. Salaberry, el Sr. presidente del mitin Sr. Marqués de Algorfa, da por terminado el acto, reinando entre todos los concurrentes el mayor entusiasmo e invitando a los organizadores a que trabajen para poder pronto celebrar otro de mayor trascendencia si es posible.

Al día siguiente los oradores visitaron el Seminario la Catedral y Santiago quedando admirados de las riquezas que encierran estos templos.

Por la tarde en el tren de las 6 salieron para Madrid haciéndoles una entusiasta despedida.

### Adhesiones

Entre las muchísimas adhesiones recibidas figuran la de nuestro querido Jefe delegado el Excmo. Sr. D. Bartolomé Feliú, de nuestros diputados Excmos. Sres. D. Joaquín Llorens y D. Lorenzo Saez del Excmo. Sr. Duque de Solferino y Conde de S. Carlos, de las Juventudes, Círculos y Requetés de Tarrosa, Alicante, Concentaina, Castellón, Yecla y otros muchos.

También hemos sido honrados con una valiente carta de adhesión de nuestro querido correligionario el Excmo. Sr. Conde de Daña-Ma-

rina la cual publicamos para que nuestros lectores puedan saborear tan hermoso documento que dice así:

*Sr. Presidente de la Junta Organizadora del Mitin Jaimista de Orihuela.*

*Mi querido amigo y correligionario: Agradezco a V. muchísimo la señalada honra que me dispensan al invitarme a ese Mitin, que justificará la bien ganada fama de la noble, hospitalaria y católica capital del Reino de Teodomiro, que como fué fortaleza inexpugnable contra las huestes de Mahoma, es y seguirá siendo el núcleo de la resistencia a la impiedad y el Liberalismo en la fértil Región Levantina.*

*Aun sin la cariñosa invitación de V. hubiera sido para mí gratísimo volver a dirigirles la palabra, yendo en la excelente compañía de nuestros entusiasmados correligionarios de Novelda, de cuyo Círculo soy Presidente Honorario, por lo que comprenderá el pesar que me produce no poder tomar parte en esa brillante confesión de la fé que atesora ese rico país, y de su lealtad, acrisotada a C. N. S. y Su Iglesia Santa, a nuestras históricas libertades tradicionales, y al Rey legítimo, que lleva el amado y victorioso nombre del inmortal conquistador de Orihuela.*

*Permitame que concluya con tres VIVAS que resumen y compendian nuestros tres amores; VIVA EL PAPA REY!—VIVA ORIHUELA!—VIVA DON JAIME!*

*Ofreciendo mis respetos al ilustre y dignísimo Jefe Sr. Marqués de Algorfa y a todas nuestras autoridades y abrazando a los amigos, repítese de V. af. que le reitera su gratitud y le felicita por el éxito del mitin,*

J. DE LIÑAN

### ALFILERAZOS

I.

¡¡Viva la libertad!! decía el alcalde Sr. Ferrer cuando pasaba la grandiosa manifestación ante él.

¡Por Dios don Pepito! Cuando se sirve de maniquí a un cacique tirano y despota, y se tienen embargados los fondos municipales y la bancarrota mas vergonzosa reina en el Ayuntamiento, no se debe gritar viva la libertad sino, ¡¡Viva la Pepa!!

II.

Antes de nuestra fiesta en una reunión de hombres se discutía sobre si se debía o no llevar la bande-

ra en la manifestación. Creo que se acordó que no, pero como el permiso estaba dado ya nada se podía hacer, y entonces dijo un Sr. concejal, «esto está arreglado, conque de un grupo salga una voz gritando. ¡Viva la república! se arma una confusión y se pisotea la bandera».

¡Valiente concejal afrancesado que quiere pisotear la bandera de su Patria! ¿Es que no sabe este edil que los jaimistas antes que todo son patriotas y que hubieran regado el suelo con su sangre antes de que se manchara la enseña de la Patria con la tierra de que jamás dejó fuese pisada por las plantas extranjeras?

¡Por buen ayuntamiento de patriotas estas gobernado, sufrido pueblo!

### CABOS SUELTOS

Victima de larga y penosa enfermedad, falleció el lunes el anciano D. Angel Lorenzo, consecuente jaimista y muy querido amigo nuestro.

Al entierro, que se celebró el martes en la tarde, acudió una inmensa multitud de amigos y conocidos del finado y su familia, testimoniando así las grandes simpatías de que aquel gozaba en nuestra ciudad.

A su atribulada familia, enviamos la expresión sincera de nuestro profundo pesar por pérdida tan irreparable, al mismo tiempo que demandamos de nuestros caros lectores una oración por el alma de nuestro malogrado amigo.

Al cerrar nuestra edición, recibimos la agradable noticia de haber terminado en el Conservatorio con brillantes ejercicios la carrera de Piano la simpática niña Ilarita Fenoll hija de nuestro entrañable correligionario D. Monserrate la cual bajo la dirección de nuestro amigo D. Diodoro Illan viene cursando los años de su carrera.

Reciban nuestra felicitación más sincera sus queridos padres como también su digno director.

El pasado Domingo se celebró en Callosa la Fiesta de las espigas siendo muchos los que asistieron de esta localidad resultando una fiesta grandiosa y conmovedora. Nuestra felicitación a los organizadores.



## CONCRETANDO

En la sufrida ciudad de Orihuela, sufrida por no haber arrojado de su suelo á toda clase de liberales mansos ó fieros, celebramos, el día 26 del pasado un mitin jaimista.

A recibir á los oradores acudieron muchísimas personas; á la función religiosa celebrada en el santuario de nuestra querida Patrona María de Monserrate, que es uno de los más capaces de la ciudad, estuvo rebosante de jaimistas lo mismo que las calles inmediatas.

El banquete, cual ninguno otro celebrado aun cuando los elementos contrarios á la zazón y á nuestros ideales quieran deslucirlo asistieron cerca de 300 comensales, como al mitin acudieron miles de personas.

Esto que queda escrito en nuestro periódico, también lo está en la mente de nuestros adversarios; y á la prueba me remito. Que vean las informaciones, no de los periódicos de nuestra comunión, sino de los neutrales, como son: La Voz de Alicante «El Debate» «El Nuevo Cruzado» «El Arco» «La Unidad católica» etc., etc., todos de distintas poblaciones y se convencerán de la verdad de nuestro asunto.

¿Pero quieren, que creamos lo que ellos, los liberales, dicen? seguro, segurísimo que no pasaríamos de 250 como dice «El Radical» ni de 3000 según el órgano de los canalejistas en esta «El Diario» Empero digan lo que quieran, lo cierto, es que jamás ha tenido Orihuela un acto político de más importancia, ni de mayor esplendor. La importancia lo demuestran los periódicos locales «El Eco de Orihuela» órgano de los liberales conservadores, y el citado «Diario» que desde el día del mitin hasta la fecha no han cesado de escribir contra el.

Por su parte. «El Diario» ha escrito un sinnúmero de disparates, que de antemano los conocíamos, ¡pobrecitos, que chistosos! En uno de sus artículos empieza á censurar al clero, que contribuyó como era de esperar en su inmensa mayoría, que los clerigos no debieran haber ido en la manifestación, ni acudir al mitin, y lo mismo el fraile; que el sacerdote no debe manifestar sus ideas políticas, aunque las tenga; que el clero debiera ser monárquico constitucional, puesto que la monarquía constitucional le paga.

Pero Sr. Director, con vistas de Republicano-moretista-conservador-canalejista. Si por boca de su mismo periódico se lanza en grandes caracteres el grito de ¡viva la libertad! como siendo tan, nobles y tan generosos, los que la proclamáis queréis impedir la libertad á ese clero y á esos frailes que puedan manifestar su ideal cuando vosotros mismos empezáis con ese grito á darla? Y sobre la exigencia de que sean monárquicos por que la monarquía les paga, creo que el articulista habrá olvidado la desamortización ó robo (como dijo una vez un ilustre hombre en el parlamento) que se le hizo á la iglesia y si hoy les paga no es mas que una pequeñez de lo que debía cobrar y al mismo tiempo que no paga con dinero suyo sino con dinero ajeno, así es que no hay por que estar agradecidos.

Pues bien, á las pocas columnas unos versitos copiados, decía refiriéndose á la reciente ley del peso para entrar en la milicia, que, pesaron á un seglar y no pasaba de los 35 kilos; entra después un fraile, lego ó sin legar para el caso es lo mismo, y pasa de los 100 á lo que contestan los presentes, ¡buen cerdo! ¡Que manera mas fina y delicada para atraer! No quepa duda correligionarios para director de periódicos, el Sr. Teruel.

Y si es «El Eco» tampoco se ha portado mal, este es un periódico de campanillas; sus artículos rastreros todos han ido encaminados á probar la falsedad de lo dicho por el elocuente y simpático diputado por Tolosa, pero con tan mala fé que ha llegado á la vil calumnia. Porque, ha de saber el Sr. director de «El Eco» que estaba en la tribuna, que el Sr. Salaberry, no dijo que si entrara Maura con cierva caería, dando lugar á la revolución en la que triunfáramos los jaimistas, ¡no, eso no lo dijo, lo que manifestó fue, que el Sr. Maura con La Cierva duraría muy poco tiempo en el poder, que quizás no llegara á 6 meses, pero que después sería muy probable otro gobierno conservador!

Quédense satisfechos los valientes periódicos de la localidad, al ver que no contestamos á cada uno de sus artículos, pero tal vez muy pronto tengamos semanario nuestro Conquistador y entonces ya podremos hacerlo.

Ahora para terminar permitanme estas observaciones.

1.º Los directores de los dos

periódicos de la localidad no han visto importancia en el mitin, porque como liberales de pan en lontananza no pueden ser sinceros.

2.º Que D. Ascencio Garcia Mercader, cuando termino de hablar el Sr. Salaberry le dió la enhorabuena, añadiendo, «todo lo que V. á dicho es verdad»

3.º Que los jaimistas fueron provocados por unos valientes, señores que no merecen figuren sus nombres en este periódico con vivas á la república, en la puerta del Casino; pero como no somos cobardes, quisimos conocerlos no consiguiéndolo por meterse en el, y tomar parte la autoridad.

4.º Que en vez de darnos tanta importancia como nos han dado los dos periódicos locales hablando de nuestras cosas dos semanas, aunque mintiendo, calumniando, y exajerando con frenética pasión, fueran más políticos y no hablarán de quien nada puede, nada vale, nada sabe, porque según frase de un medicucho de sal de higuera ni nn sólo bachiller hay jaimista en Orihuela, se ocuparan de informar al pueblo de lo que ocurre en el día alabando la obra buena y vituperando lo malo ¡no os habeis enterado de lo que en noches pasadas sucedio en la puerta del café del Comercio? pues es un caso de importancia, vaya si lo es, unos señoritos, que no se si eran bachilleres, pero si, que estaban bastantes ebrios, no de entusiasmo, sino de mosto, andaban á sillazos limpios unos con otros mientras proferían palabras soeces y blasfemaban de Dios á grandes voces, tanto que se oyeron desde el paseo; que los señores no acudieran, tienen excusa, porque podían encontrarse con algún concejal que lo destituyera, pero vosotros ¡Oh periodistas! ¿A quien temeis? ya me explico; de los amigos no se dice nada; á los enemigos hay derecho hasta de calumniar.

5.º Que acerca de los gravísimos escrúpulos de que sienten los Sres. directores de ambos periódicos sobre el número excesivo que según ellos pone el Correo Español al hacer la reseña del mitin, hemos de decir que no nos queremos meter en disputas tontas de si hubo ó no ese número, lo que si decimos es que nosotros no estando en el poder y siendo unos pobres, según ellos, dignos de compasión; hemos dado en Orihuela pruebas de vitalidad que nunca liberales ni pios conservadores la dieron estando en el poder y sobornando á las gentes. ¡Po-

dreis decirnos si en los años que liberales y conservadores han regido los destinos de Orihuela se ha recibido con el entusiasmo que se les tributó á Salaberry y Larramendi á vuestros diputados? Creemos no contestareis á esta observación por estar seguros que os avergonzareis al igualar vuestros actos con los nuestros.

Que aunque la alabanza en boca propia envilece no obstante cuando se pone una conducta enfrente de otra es lícito; en nuestro banquete, oído bien, no ha faltado ni un sólo cubierto, en los vuestros con muchísimos menos comensales han faltado siempre cubiertos y algo más que cubiertos, demostrado queda que aunque no somos bachilleres tampoco somos amigos de lo ajeno.

6.º Que si lo han hecho muy mal los liberales, peor lo hicieron los liberales-conservadores, sino que lo digan los establecimientos benéficos.

Y por último que si desprestigiado está un partido por estar al servicio de sataná, mas lo está el otro por que ni aun la maldita política de contentar del todo al demonio tiene ya que desagradar tanto á Dios y de aquí que en sus actos se vea que no tienen ni una ni otra ayuda.

7.º Y para terminar, les decimos que si nos buscan los contrarios en la prensa y en la calle, nos encontrarán; y que Orihuela es jaimista lo demostrará en actos sucesivos.

### CLINICA & MEDICO-QUIRURGICA

#### Laboratorio de Análisis

A. García Roge - Eusebio Escolano

Calle de S. Pascual, 6.-ORIHUELA

APLICACION DEL

**606** SIN DOLOR

INYECCIONES INTRAVENOSA

CIRUJIA-MATRIZ

SOEROTERARIA SUEROS DE TODAS CLASES

Análisis QUIMICO MICROSCOPICO

**MATIAS ALEDO**

Pintor, decorador y dorador—Sepintan toda clase de carruajes.

Calle Muñoz 38

TIP. DE LA LECTURA POPULAR